
Email: 14october@14october.com5 متابعات إخباريةالخميس  7 يناير  2010 م - العدد )14692 ( السنة الحادية و الأربعون

مناقشة تنفيذ الأولوية السابعة الخاصة بمدينة عدن

الأسبوع القادم .. إطلاق حملة توعوية بمخاطر تعاطي القات في مجتمعنا 

الأسبوع القادم .. إطلاق حملة توعوية بمخاطر تعاطي القات في مجتمعنا 

جلسة مباحثات تجارية بين اليمن وباكستان

التأكيد على إيجاد خطة موحدة  لمدينة عدن تتضمن الاحتياجات التنموية

وزير النقل : الفعالية ثمرة من ثمار التعاون بين اليمن والأسكوا 

❊ �سنع�ء / �سب�أ:

وقف اجتماع مشترك أمس للجنة الفنية للمكتب التنفيذي الوزاري للأولويات، 
وقيادات السلطة المحلية بمحافظة عدن ووزارات المالية والصناعة والتجارة 
والنقل أمام الوسائل الكفيلة بتنفيذ الأولوية السابعة الخاصة بإعداد خطة 
اقتصادية موحدة للعاصمة الاقتصادية والتجارية عدن ووضعها محل التنفيذ.

واستعرض الاجتماع برئاسة وزير المالية نعمان الصهيبي الرؤى والتصورات 
المقدمة من السلطة المحلية بمحافظة عدن ووزارتي الصناعة والتجارة والنقل، 
والهادفة تعزيز دور مدينة عدن كمنطقة حرة ومركز تجاري على المستويين 
المحلي والدولي، وبما يمكن من استثمار واستغلال موقعها الجغرافي واستعادة 

مكانه موقعها الذي عرفت به كملتقى للتجارة الدولية. 

وتطرق الاجتماع بحضور وزيري الصناعة والتجارة الدكتور 
ومحافظ  الوزير  خالد  والنقل  المتوكل  يحيى  بن  يحيى 
عدن الدكتور عدنان الجفري وأمين عام مجلس الوزراء 
رئيس اللجنة الفنية للمكتب التنفيذي الوزاري للأولويات 
عبد الحافظ ناجي السمة، الى وضع رؤية موحدة وخطة 
اقتصادية لمدينة عدن للنهوض بدورها باعتبارها البوابة 
الاقتصادية الحقيقية لليمن، لتضطلع بدورها المأمول في 

تنمية الاقتصاد الوطني.
المحلية  السلطة  لقيادة  الفرصة  إتاحة  الاجتماع  وأقر 
بمحافظة عدن لدراسة الرؤية الخاصة بتنفيذ هذه الأولوية 
والمقدمة من اللجنة الفنية وإثرائها بالملاحظات المطروحة 
المعنية  الجهات  المقدمة من  في الاجتماع والمصفوفات 
وتضمينها الرؤى الخاصة بالمحافظة، على ان يتم عقد 

اجتماع مشترك بمحافظة عدن خلال الفترة القريبة القادمة 
للخروج برؤية مشتركة وموحدة تتضمن مصفوفة تنفيذية 
مزمنة قابلة للتطبيق، وتحقق قصص نجاح يلمسها المواطن 

على ارض الواقع.
وركزت مداخلات ونقاشات المشاركين في الاجتماع على 
ضرورة العمل على إيجاد رؤية وخطة موحدة لمدينة عدن 
والاستفادة القصوى من مؤهلاتها الجغرافية والاقتصادية 
و البشرية والتاريخية، بما يجعل منها مركزاً للتجارة الدولية 
وقاعدة ينهض عليها الاقتصاد الوطني ولتعزيز وتنويع 
مصادر دخل البلاد.. مؤكدين أهمية تضمين هذه الخطة 
الموحدة الاحتياجات التنموية لمدينة عدن وتوجيه الموارد 
بواقعية لخدمة التنمية وتجاوز التحديات والمعوقات بما 
يمكن من تركيز الجهود على جذب مزيد من الاستثمارات 

لتحريك النشاط الاقتصادي وبلوغ الأهداف المتوخاة من 
هذه الأولوية.

ونوه المجتمعون بإدراج مدينة عدن ضمن أولويات الحكومة 
للعامين القادمين ايمانا بالدور الذي يمكن ان تقوم به في 
خدمة الاقتصاد الوطني، لما تتمتع به من إمكانيات، والدور 
والعربية  المحلية  الاستثمارات  جذب  في  عليها  المعول 
والأجنبية في مختلف القطاعات خاصة الواعدة.. مشيرين 
الى أهمية أن تحتل مدينة عدن مكانتها الطبيعية واستغلال 
إمكانياتها لتتبوأ مكانة متقدمة بين مدن العالم، انطلاقا 
من موقعها الجغرافي المتميز وهو ما يتطلب توفير بيئة 

استثمارية مشجعة وإدارة كفؤة.
وأكد الاجتماع على توفير بنية تشريعية وتنظيمية متكاملة 
لمدينة عدن، وتوحيد مخططاتها بمخطط تكاملي يتضمن 

كافة المخططات السابقة .. لافتين الى الدور الذي يمكن ان 
يضطلع به القطاع الخاص كشريك أساسي في عملية التنمية 

في تنفيذ هذه الأولوية .
وكان أمين عام مجلس الوزراء رئيس اللجنة الفنية للمكتب 
التنفيذي الوزاري للأولويات عبد الحافظ ناجي السمة وقد 
أشاد في مستهل الاجتماع بتجاوب وتفاعل قيادة السلطة 
المحلية بمحافظة عدن والوزارات والجهات المعنية لحضور 
هذا الاجتماع تلبية لدعوة رئيس مجلس ال��وزراء رئيس 
المكتب التنفيذي ال��وزاري للأولويات الدكتور علي محمد 
مجور لوضع مصفوفة تنفيذية للنهوض بمدينة عدن ودورها 
عاصمة اقتصادية وتجارية لليمن.. مشيرا الى الى ما تمثله 
الأولوية السابعة من أهمية في تحقيق النهوض بمدينة عدن 
واستغلال هويتها الاقتصادية وما تتمتع به من موقع جغرافي 

متميز ووقوعها على خطوط الملاحة الدولية.
وأعرب السمة عن تطلعه الى ان تضطلع السلطة المحلية 
بالمحافظة بجميع مستوياتها ووحداتها بالتعاون مع اللجنة 
الفنية بإعداد مصفوفة تنفيذية واضحة المعالم والأهداف 
مبنية على الاحتياجات العاجلة التي تحقق قصص نجاح في 
مدينة عدن .. لافتا الى ان الاهتمام بمدينة عدن لايقتصر 
على الأولوية السابعة وإنما يتعداها الى أكثر من أولوية 
ضمن الأولويات العشر التي وجه فخامة الأخ الرئيس علي 
عبد الله صالح رئيس الجمهورية الحكومة بتنفيذها خلال 

العامين القادمين.
المالية  ب��وزارات  والمختصون  الوكلاء  الاجتماع  حضر 
والصناعة والتجارة والنقل وعدد من المسئولين والمعنيين 

بمحافظة عدن.

في اجتماع للجنة الفنية للمكتب الوزاري للأولويات وقيادة السلطة المحلية بعدن: 

❊ �سنع�ء/ ب�سير .. 
اختتمت أمس بصنعاء ورشة العمل الخاصة بالإعلاميين حول الإيدز ودور 
الإعلام في التوعية الفعالة بالمرض والتي نظمتها على مدى ثلاثة أيام في 
الفترة من ) 4 – 6 ( يناير الجاري منظمة بروجرسيو البريطانية وشركاؤها 
من المنظمات المحلية بالتعاون مع البرنامج العام للإعلام والاتصال السكاني 

بوزارة الإعلام. 
وفي ختام الدورة أكد الأخ / يونس هزاع الوكيل المساعد لوزارة الإعلام الأمين 
العام التنفيذي للبرنامج العام للإعلام والاتصال السكاني أن هذه الدورة تمثل 
أهمية كبيرة بالنسبة للإعلاميين بإكسابهم المزيد من المعارف والمعلومات 
المتعلقة بالإيدز والتي ستمكنهم من تأدية رسالتهم الإعلامية التوعوية بالشكل 

السليم وبما يحقق الفائدة للمجتمع. 
وقال : أبارك للإخوة الإعلاميين المشاركين في هذه الورشة اختتامها والتي 
التي قدمها خبراء  القيمة  تميزت ببرنامج حافل بالمحاضرات والمعلومات 
معروفون بخبرتهم في هذا المجال. .متمنياً أن تنتقل هذه المعلومات المكتسبة 

إلى المجتمع من خلال مختلف الأعمال الصحفية والإعلامية المتميزة. 

وشدد على أهمية نقل المعلومات والمعارف الصحيحة حول الإيدز من أجل 
مكافحة هذا المرض والحد من انتشاره في مجتمعنا اليمني.. لافتاً إلى أن العديد 

من الإعلاميين قد أصبحوا خبراء في التوعية حول هذا المرض. 
وطالب بمناقشة اساليب جديدة في كيفية التوعية بهذا المرض الخطير مشيراً 
إلى أنه سيتم خلال الأسبوع القادم إطلاق حملة توعوية حول آفة خطيرة لا 
تقل خطورة عن الإيدز وهي آفة تعاطي القات في اليمن وذلك من اجل الأجيال 
القادمة ومن اجل المستقبل كون هذه الآفة تعد مشكلة اجتماعية واقتصادية 
خطيرة يعاني منها مجتمعنا اليمني وتتطلب تناولًا إعلامياً جريئاً يحقق الهدف 
المرجو من هذه الحملة وهو الحد من تعاطي القات في مجتمعنا اليمني وبخاصة 

في أوساط الشباب والنساء والأطفال. 
هذا وكانت قد ألقيت في حفل اختتام الورشة التدريبية كلمات عن المشاركين 
ومنظمة بروجرسيو تناولت في مجملها أهمية المواضيع والقضايا التي تطرقت 

إليها الورشة والدور المناط بالإعلام للتوعية حول الإيدز. 
بعد ذلك قام الأخ الوكيل المساعد لوزارة الإعلام بتوزيع الشهادات على الإخوة 

الإعلاميين المشاركين من مختلف محافظات الجمهورية.

في ختام ورشة العمل الخاصة بالإعلاميين حول الإيدز 
ا ختام ورشة العمل الخاصة بالإعلاميين حول الإيدز 

في ورشة العمل الخاصة بجدوى إنشاء شبكة السكة الحديدية في اليمن

جلسة المباحثات اليمنية الباكستانية

❊ �سنع�ء/ ب�سير الحزمي:
قام الوفد التجاري الباكستاني الذي 
يزور بلادنا حالياً يوم أمس الأربعاء 
بزيارة للغرفة التجارية الصناعية بأمانة 
العاصمة حيث جرى عقد جلسة مباحثات 
تجارية � يمنية باكستانية ترأسها عن 
الجانب اليمني الأخ/ جمال الحضرمي 
المدير العام التنفيذي للغرفة التجارية 
الصناعية بأمانة العاصمة وعن الجانب 
الباكستاني السيد/ طاهر جافيد ملك 

رئيس الوفد التجاري الباكستاني.
التجارية  المباحثات  جلسة  وخ��لال 
اليمنية الباكستانية رحب الأخ/ جمال 
التنفيذي  العام  المدير  الحضرمي 
بأمانة  الصناعية  التجارية  للغرفة 
العاصمة بالوفد التجاري الباكستاني، 
وقال: إننا نعول كثيراً عليه في تطوير 

العلاقات التجارية الإسلامية.
وأكد على متانة العلاقات الأخوية بين الشعبين 

الشقيقين اليمني والباكستاني.
وأشار إلى أن النشاط التجاري اليمني الباكستاني 
قد أصبح متزايداً ومتنامياً وفقاً للميزان التجاري 
إل��ى  أن هناك الكثير من  بين البلدين، مشيراً 
في  وبخاصة  البلدين  بين  المشتركة  المجالات 
القطاع الزراعي وقطاع الإلكترونيات والكهربائيات 
وقطاع النقل والمواصلات، وأنه يمكن التنسيق في 

هذه المجالات بشكل واسع وكبير.
وأوضح أن اليمنيين خلال العقود الأخيرة رفعوا 
من سقف النشاط التجاري المشترك مع الإخوة 

الباكستانيين وخاصة في قطاع العسل.
من جانبه أكد رئيس الوفد التجاري الباكستاني 
السيد/ طاهر جافيد ملك أهمية هذا اللقاء الذي 
في  الاستثماري  المناخ  لعرض  فرصة  يعتبر 
باكستان واليمن الذي بات مؤهلًا جداً في مختلف 
المجالات الزراعية والطاقة وخدمات القوى العاملة 

والإنشاءات وغيرها من الأنشطة، مشيراً إلى أن 
زيارة الوفد التجاري الباكستاني لليمن تأتي في 
إطار تعزيز العلاقات التجارية، متطلعاً إلى رفع 
مستوى التبادل التجاري بين البلدين الذي أصبح 

الآن مسؤولية الجميع.
اليمنية  التجارية  المباحثات  جلسة  حضر 
الباكستانية عدد من التجار ورجال المال والأعمال 
البلدين  م��ن  والمختلط  ال��خ��اص  القطاع  م��ن 

الشقيقين.

❊ �سنع�ء / �سب�أ: 
عقدت أمس في صنعاء ورشة العمل 
مسودة  بمناقشة  الخاصة  الوطنية 
التقرير النهائي لدراسة الجدوى المالية 
السكة  شبكة  لإنشاء  والاقتصادية 
اليمنية  الجمهورية  في  الحديدية 
والتي نظمتها وزارة النقل بالتعاون 
والاجتماعية  الاقتصادية  اللجنة  مع 
لغربي آسيا / الإسكوا/ التابعة للأمم 

المتحدة . 
الجدوى  دراس��ة  الورشة  وتناولت 
وخلفيتها  والاق��ت��ص��ادي��ة  المالية 
منهجية  وكذا  ومنهجيتها،  وأهدافها 
التنبؤ بالطلب المستقبلي على خطوط 
والخطة  المقترحة  الحديدة  السكك 
التشغيلية والفنية لخطوط السكك 

الحديدية المقترحة.
وفي افتتاح الورشة أشار وزير النقل 
خالد إبراهيم الوزير إلى أهمية هذه 
لمناقشة  تخصص  كونها  الفعالية 
المسودة النهائية للدراسة والتي تعد 
ثمرة من ثمار التعاون والعلاقة الطيبة 

التي تربط اليمن بالإسكوا.
وقال “ إن هناك جهد غير عادي قد 
بذل خلال المراحل المختلفة لإنجاز 
هذه الدراسة والتي أعدت وفق منهجية 
واضحة اعتمدت الأساليب المعروفة في 
دراسة الجدوى المالية والاقتصادية 
منها أو الفنية وكذا النتائج والتوصيات 

التي تم التوصل إليها”.

وأضاف وزير النقل أن هذا المشروع 
من شأنه أن يحدث نقلة نوعية في 
مسيرة التنمية في الجمهورية اليمنية 
التي تشهد تناميا مضطردا في ظل 
السياسية  القيادة  واهتمام  رعاية 
علي  الرئيس  الأخ  بفخامة  ممثلة 

عبدالله صالح رئيس الجمهورية .
من جانبه قال مدير إدارة التنمية 
الاقتصادية والعولمة في لجنة الأمم 
والاجتماعية  الاقتصادية  المتحدة 
لغربي آسيا /الإسكوا/ والمشرف على 
الدراسة الدكتور نبيل علي صفوت “ 
أن دراسة الجدوى المالية والاقتصادية 
لإنشاء شبكة السكك الحديدية في 
إطار  في  تأتي  اليمنية  الجمهورية 
إدراك بلدان منطقة الإسكوا بمافي 
بأهمية  اليمنية  الجمهورية  ذل��ك 
وض��رورة الربط السككي بين دول 
المشرق العربي بمواصفات موحدة”.

واستعرض ما تم في هذا الشأن 
الثانية  الوزارية  للدورة  إنعقاد  من 
والعشرين لدول الإسكوا في بيروت 
ف��ي اب��ري��ل 2003 وال��ت��ي ك��ان من 
أهم إنجازاتها اعتماد أتفاق السكك 
الحديدية الدولية في المشرق العربي 

والتوقيع عليه من قبل تسع دول .
ون����وه ب���أن ذل���ك الات���ف���اق دخ��ل 
وفي   2005 مايو  في  التنفيذ  حيز 
النقل  وزارة  وقعت  ديسمبر2006 
اليمنية مع الإسكوا اتفاقية تعاون من 

أجل إع��داد دراس��ة جدوى اقتصادية 
ومالية لإنشاء شبكة سكك حديدية .

وثمن صفوت دعم قيادة وزارة النقل 
للفريق المختص بإعداد هذه الدراسة 
من خلال توفير البيانات والمعلومات 

اللازمة لها .
ي��ش��ار إل���ى أن دراس����ة ال��ج��دوى 
الاقتصادية لخط السكة الحديدية في 
الجمهورية اليمنية قد خلصت إلى أن 
هناك فرصة استثمارية كبيرة خاصة 
في خط المعادن وخط عدن حرض 

كون ربحيتها المالية عالية.
وق��د اق��ت��رح��ت ال��دراس��ة مراحل 
ال��م��ش��روع على ث��لاث م��راح��ل في 
تتضمن  بحيث  التمويل  توفر  ح��ال 
المرحلة الأولي  2011 - 2016م خط 
المعادن بطول 578 كيلومتراً وخط 
كيلومتراً،   729 بطول  حرض  عدن 
والمرحلة الثانية 2017 - 2021م خط 
عدن � بلحاف بطول 386 كيلومتراً و 
� شحن  بلحاف  الثالثة خط  المرحلة 

بطول 766كيلومتراً.
المراحل  الدراسة أن كلفة  وبينت 
ألفاً و   577 3 مليارات   ( الثلاث تبلغ 
800 دولار(ما يعادل / 715 ملياراً  و56  

مليون ريال /.
� حرض  تبلغ تكلفة خط ع��دن  و 
ملياراً و6 ملايين 665 ألف دولار فيما 
تبلغ كلفة خط المعادن 804 ملايين 

و99 ألف دولار .

وأشارت الدراسة إلى أن المشروع 
سيستوعب في مرحلة منه أكثر من 
اثني عشر ألف عامل وموظف.. ونوهت 
للمشروع  الاقتصادية  المنافع  بأن 
تتضمن الوفر لركاب السكة الحديدية 
في الوقت والثمن و الوفر في استخدام 
الوقود و في صيانة الطرق وإهلاكها 
في التكاليف الاقتصادية والاجتماعية 
للحوادث إضافة إلى خلق فرص عمل 
جديدة و تطوير استخدامات الأراضي 
تجمعات عمرانية جديدة في  وخلق 

اليمن .
كما تتضمن تطوير و خلق مجموعة 
من الأنشطة الاقتصادية في اليمن 
)زراعية,تجارية,صناعية,سياحية(
الخطوط  خدمة  مناطق  محيط  في 
المقترحة و الاستفادة الاقتصادية من 
موارد المعادن و تقليل الآثار البيئية 

الضارة لركاب النقل على الطرق .
يذكر ان وزارة النقل كانت أعلنت 
في 12 ديسمبر الماضي أنها تسلمت 
عروض 36 شركة دولية استشارية 
العالم  دول  مختلف  من  متخصصة 
للمنافسة على إعداد وثائق المناقصات 
والعقود لمشروع شبكة سكة الحديد 
لربط مدن الجمهورية اليمنية ببعضها 
البعض من جانب وربط اليمن بدول 
“بي.  بنظام  آخ��ر  جانب  من  الخليج 
الخاص  القطاع  أو. تي” مع شركات 

العالمية عبر مناقصة دولية علنية. 

وزير النقل في ورشة العمل الخاصة بانشاء شبكة السكة الحديد

من فعاليات ورشة العمل الخاصة بالاعلاميين

 اجتماع للجنة الفنية للمكتب التنفيذي الوزاري للأولويات/ ارشيف


